
Forum des partenaires de la démarche en développement social Avignon : Pour un territoire solidaire

Saint-Alexis-de-Matapédia (Québec), le 22 mai 2025 – La MRC Avignon a réuni avec succès 68 personnes lors de la 3e édition de son Forum des partenaires de la démarche en développement social, qui s'est tenu hier le 21 mai 2025 à l'église de Saint-Alexis-de-Matapédia. Placée sous le thème mobilisateur « D'Est en Ouest : pour un territoire solidaire », cette journée a mis en lumière l'engagement collectif des actrices et acteurs locaux envers le développement social de la région.

Cet événement est l'occasion pour les partenaires des différents chantiers et tables de concertations de plonger au cœur du fonctionnement de la démarche. Ces groupes se penchent notamment sur les **services de garde**, les enjeux liés aux **aînés**, les questions concernant l'**enfance et la famille**, les préoccupations de la **jeunesse**, la **santé mentale**, le soutien aux personnes vivant avec une **déficience intellectuelle**, une **déficience physique** ou un **trouble du spectre de l'autisme**, ainsi que la **sécurité et l'autonomie alimentaire**.

Ces échanges et la mobilisation des partenaires ont été salués par le préfet de la MRC Avignon. « *Voir près de 70 personnes aujourd'hui pour ce forum, ça nous montre la force du réseau de partenaires et la volonté commune de construire un avenir plus solidaire et durable pour Avignon* », a souligné Mathieu Lapointe, le préfet de la MRC Avignon. « *C'est grâce à l'implication des nombreux partenaires participant aux chantiers et tables de concertation que la démarche en développement social prend forme* ».

Le programme de cette édition a permis aux participantes et participants d'approfondir leur compréhension du cadre de la démarche, de s'inspirer de présentations d'initiatives locales porteuses, d'anticiper les orientations des chantiers et tables de concertations. Les intervenantes et intervenants ont également contribué activement à des ateliers de réflexions collectives, nourrissant les orientations en développement social pour d'élaboration du **Plan de communauté 2025-2029** de la MRC Avignon.

« *Particulièrement pour cette édition, c'est une belle opportunité de visibilité pour les organismes et une occasion de mieux se connaître les uns les autres. C'est important de faire valoir les forces des communautés. C'est une rencontre des personnes qui peuvent agir pour former une communauté qui travaille ensemble* », a partagé Léa Gallant déléguée de ReprésentACTION Avignon chapeauté par Droits et Recours Santé Mentale Gaspésie-Les-Îles.

À propos de la démarche

Coordonnée par la MRC Avignon, la démarche en développement social est une façon de travailler ensemble pour améliorer la qualité de vie de tous les citoyens et citoyennes. Elle implique de réunir des personnes et des organismes de différents secteurs comme la santé, l'éducation, les services sociaux, pour identifier les besoins de la communauté et trouver des solutions communes. L'objectif est de construire un territoire plus solidaire où chacun se sent bien et a les mêmes chances de s'épanouir. Les différents groupes de travail se concentrent sur des sujets clés comme les services à l'enfance, le soutien aux aînés, la santé mentale et l'accès à une alimentation de qualité afin d'élaborer un **Plan de communauté** qui oriente la MRC et les organisations qui œuvrent sur le territoire.

En savoir plus sur le développement social à la MRC Avignon :

<https://www.mrcavignon.com/developpement-social/>